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ЖИЛИЩНЫЕ СЕРТИФИКАТЫ 
ДЛЯ ТРОЙНЯШЕК

Глава Северной 
Осетии Вячеслав 

Битаров отметил, 
что одна из 

приоритетных 
задач государства 

– поддержка 
молодых семей, 

рост их благо-
состояния и 

качества жизни. 
И руководство 

Северной Осетии 
активно работает 

в данном 
направлении.

КОММУНАЛЬЩИКИ 
ПРОТИВ СТИХИИ

ВО ВЛАДИКАВКАЗЕ 
НАГРАДИЛИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
КОНКУРСОВ

О ЗАРИСОВКАХ 
М.ТУГАНОВА
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Президент РФ Владимир ПУТИН:
«СИТУАЦИЯ С КОРОНАВИРУСОМ В РОССИИ 

УСПОКАИВАЕТСЯ, НО ЕЩЕ МОЖЕТ КАЧНУТЬСЯ 
В ЛЮБУЮ СТОРОНУ»

ГЛАВА ГОСУДАРСТВА ПОДЧЕРКНУЛ, ЧТО НЕОБХОДИМО ИЗБЕЖАТЬ 
ПОВТОРНОГО ВВЕДЕНИЯ ОГРАНИЧЕНИЙ

ГЛАВА СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ ВЯЧЕСЛАВ БИТАРОВ ВРУЧИЛ СЕРТИФИКАТЫ 
НА ПРИОБРЕТЕНИЕ ЖИЛЬЯ ДВУМ СЕМЬЯМ, ГДЕ ВОСПИТЫВАЮТСЯ ТРОЙНИ

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Дорогие земляки!
Всех жителей республики, ис-

поведующих ислам, поздравляю с 
праздником Курбан-байрам!

Этот священный день, который 
отмечают мусульмане всего мира, 
призван подчеркнуть важность со-
хранения духовных ценностей, пере-
дающихся из поколения в поколение, 
главных традиций и нравственных 
ценностей, основанных на доброте, 
милосердии, благих делах, заботе о 
близких и обо всех, нуждающихся в 
опеке и помощи.

Вместе с представителями других 
религиозных конфессий и носителя-
ми разных вероисповеданий мусуль-
манская община Северной Осетии 
принимает активное участие в обще-
ственной жизни республики, вносит 
весомый и ощутимый вклад в укре-
пление мира, межнационального со-
гласия и стабильности в регионе.

Уверен, постоянный плодотвор-
ный диалог между жителями нашей 
республики разных национально-
стей, взглядов, убеждений и веры – 
основа решения важнейших вопро-
сов ее социально-экономического 
развития, дальнейшего успешного 
продвижения по всем направлениям.

Так пусть праздник Курбан-бай-
рам станет для верующих, испове-
дующих ислам, временем духовно-
го очищения, совершения добрых и 
благих поступков, а для всех жителей 
республики – поводом выразить ува-
жение к древним традициям своих 
соотечественников и земляков.

Мира, счастья и радости каждой 
семье Северной Осетии, благополу-
чия и процветания всей нашей много-
национальной и многоконфессио-
нальной республике!

Вячеслав БИТАРОВ,
Глава Республики 

Северная Осетия – Алания 

Дорогие мусульмане!
Поздравляю вас со священным 

праздником ислама – Курбан-байрам!
Уверен, вы встречаете его с самы-

ми чистыми помыслами и искренней 
верой. 

Этот праздник наполнен особым 
духовным смыслом, он проповеду-
ет важнейшие исламские ценности 
– милосердие и миролюбие, при-
зывает заботиться о ближних, быть 
сильными и добрыми, стремиться к 
взаимоуважению и согласию. 

Пусть в каждом доме всегда царят 
мир, любовь и радость, а вера в за-
втрашний день становится крепче и 
крепче. 

Желаю всем доброго здоровья, 
счастья, благополучия и успехов в 
благих делах!

Русланбек ИКАЕВ, 
глава муниципального 

образования г. Владикавказ 

Дорогие друзья!
Искренне поздравляю вас с одним 

из самых почитаемых мусульманских 
праздников – Курбан-байрамом!

Этот праздник обращает верую-
щих к истокам и ценностям ислама – 
милосердию, состраданию, предан-
ности, верности и справедливости. 
Они понятны и близки всем людям 
вне зависимости от конфессиональ-
ной и национальной принадлежности.

В эти дни в домах мусульман зву-
чат молитвы, в которых верующие 
просят у Всевышнего помощи в де-
лах, мира и семейного благополучия.

Пусть Курбан-байрам подарит вам 
надежду, душевный покой, укрепит 
веру в завтрашний день!

Тамерлан ФАРНИЕВ,
глава Администрации 

местного самоуправления
 г. Владикавказа

Президент России Владимир Путин в среду, 29 
июля, провел большое совещание по поводу 
санитарно-эпидемиологической обстановки 

в стране. В ходе совещания обсуждались вопросы 
готовности системы здравоохранения к осенне-зим-
нему периоду, в частности, к профилактике и лечению 
респираторно-вирусных инфекций, которая традици-
онно случается вдобавок к коронавирусной инфекции. 
Отчеты представили вице-премьер Татьяна Голикова, 
глава Минздрава Михаил Мурашко и глава Роспотреб-
надзора Анна Попова. О задачах, которые стоят перед 
субъектами России в данном контексте, рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин. Кроме того, на совещании 
были рассмотрены вопросы о текущей санитарно-эпи-
демиологической обстановке в регионах, прогнозы 
экспертов и др.

В. Путин заявил, что ситуация с коронавирусом в России 
«успокаивается, но еще может качнуться в любую сторону». 
Поэтому, по его мнению, нет никаких поводов для успоко-
ения и того, чтобы забыть про рекомендации врачей. Пре-
зидент подчеркнул, что решения по снятию всех ограниче-
ний по коронавирусу должны быть осторожными, ведь, как 
показала ситуация в некоторых регионах, «необоснованная 
поспешность чревата последствиями».

Президент отметил, что в период эпидемии вся си-
стема медпомощи, в целом, сработала организованно. 
Именно поэтому удалось отразить натиск эпидемии и 
справиться с «беспрецедентным вызовом», отметил он. 
Глава государства заявил, что «нужно сохранять и на-
ращивать мощности национальной системы здравоох-
ранения».

По его словам, впереди осенне-зимний период, когда 
во всем мире, в том числе и в России, традиционно отме-
чается рост числа простудных заболеваний – гриппа, так 
называемых острых респираторных вирусных инфекций. 
Также, по оценкам экспертов, может обостриться ситуа-
ция с распространением коронавируса.

– Важно заранее просчитать и учесть все эти риски 
– как в отдельности, так и их потенциальные сочетания, 
заблаговременно подготовиться, – сказал Владимир 
Путин. Он подчеркнул, что необходимо подготовиться 
заблаговременно для того, чтобы даже в условиях повы-
шенной нагрузки больницы и поликлиники работали ста-
бильно, а граждане получали качественную медицинскую 
помощь как экстренную, так и плановую.

Президент РФ особо отметил важность профилакти-
ческих мероприятий и призвал сделать все, чтобы избе-
жать повторного введения ограничений.

А. КАДИЕВА

В торжественной обстановке руководитель региона по-
приветствовал семьи.

– Мы с гордостью наблюдаем, что в Северной Осе-
тии с каждым годом растет число зарегистрированных 
браков, количество рожденных детей. Благодарен всем 
многодетным матерям Осетии. Вы посвятили себя вос-
питанию подрастающего поколения. Ваш каждодневный 
нелегкий труд заслуживает высокой оценки и уваже-
ния, ведь чем больше у нас будет рождаться малышей, 
тем сильнее и крепче будет наша республика, – отметил 
Вячеслав Битаров.

Субсидии на приобретение жилья получили семьи из 
Владикавказа: Сергей Хугаев (мать – Мадина Черчесова) и 
Татьяна Хоранова. Общая сумма средств, выделенных из 
республиканского бюджета на сертификаты семьям с трой-
няшками в 2020 году, составляет 3 млн 772 тысячи рублей. 
За три года свои жилищные условия смогли улучшить уже 14 
семей.

– У меня шестеро детей, самой старшей уже 30 лет, 
младшим восемь лет. Спасибо Главе республики за воз-
можность улучшить жилищные условия. Все произошло 
неожиданно, и от этого вдвойне приятно. Это большая 
помощь для многодетной семьи, – поделилась Татьяна 
Хоранова.

Напомним, субсидия на приобретение жилья является 
дополнительной мерой адресной социальной поддержки 
многодетных семей и представляет собой единовремен-
ную выплату семьям (гражданам) при рождении (усынов-
лении, удочерении) трех и более детей одновременно. 
Размер субсидии определяется на момент принятия ре-
шения о предоставлении субсидии из расчета 18 квадрат-
ных метров на каждого новорожденного (усыновленного, 
удочеренного) ребенка и средней стоимости 1 квадратно-
го метра жилья в республике.

Данные сертификаты начали выдавать согласно поста-
новлению Правительства РСО-А в 2017 году. 

Екатерина ЕЛКАНОВА

ЖИЛИЩНЫЕ СЕРТИФИКАТЫ ДЛЯ ТРОЙНЯШЕК
(Окончание. Начало на стр. 1)
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АМС

Десятки поваленных деревьев, 
оборванные линии электро-
проводов и поврежденные 

кровли зданий стали результатом 
разгула стихии. Вечером 27 июля 
на столицу Северной Осетии об-
рушился грозовой дождь и сильный 
ветер. 

Капризами погоды в Осетии уже 
давно никого не удивишь. Однако на 
этот раз все произошло стремитель-
но. Буквально за несколько минут небо 
озарилось вспышками молний, а под-
нявшийся ураганный ветер заставил 
всех срочно искать укрытие. К счастью, 
обошлось без жертв, если не считать 
несколько припаркованных машин, на 
которые упали деревья. А последствия 
разгула стихии коммунальные службы 
начали ликвидировать еще ночью. В 
первую очередь было восстановлено 
электроснабжение, так как сразу не-
сколько районов Владикавказа оста-
лись без электричества. Частично 
электричества не было и в некоторых 
селах Пригородного, Правобережного, 
Кировского и Моздокского районов. 
Уже ночью энергетики приступили к ра-

боте, и к 05.00 электроснабжение было 
полностью восстановлено. 

С 02.00 на улицы Владикавказа вы-
шла техника «Спецэкосервиса» – это 
около 80 машин. 

– После ночного объезда города 
было выявлено, что наибольший ущерб 
нанесен Промышленному и Северо-За-
падному району. В Иристонском райо-
не пострадал в основном центр, а в За-
теречном – участок от улицы Плиева до 
ГМТ, – говорит директор ВМБУ «Спец-
экосервис» Рустам Козырев. – В ликви-
дации последствий были задействованы 
250 работников ВМБУ «Спецэкосервис». 
На работу вышли водители, грузчики, 
уборщики уличных территорий. Также 
была задействована спецтехника – по-
грузчики и самосвалы, предназначен-
ные для вывоза крупногабаритного му-
сора. Все уборочные работы начали на 
час раньше обычного графика. В пять 
утра все машины были уже на линии и 
приступили к вывозу мусора.

По словам Рустама Козырева, в те-
чение суток последствия ураганы будут 
устранены, и организация продолжит 
работать в штатном режиме. 

Зарина МАРГИЕВА

Глава муниципального образо-
вания г. Владикавказ Руслан-
бек Икаев и заместитель пред-

седателя Собрания представителей 
Сослан Бестаев посетили детскую 
развивающую студию «Фæндиаг». 
Они побывали на занятиях в группах 
разговорного осетинского языка, в 
библиотеке, игровом зале. 

Особенностью школы-студии 
«Фæндиаг» является изучение осетин-
ского языка по уникальной методике 
Берлица, предполагающей полное по-
гружение в языковую среду. Этот ме-
тод, по словам директора школы Аллы 
Габеевой, зарекомендовал себя как са-
мый удачный. Три раза в неделю дети 
от 3 до 7 лет попадают в необычайно 

добрую атмосферу, где учителя гово-
рят только на осетинском языке. Здесь 
очень комфортные условия и главное 
– дружеское отношение. При входе 
ребят встречают педагоги с доброй 
улыбкой и ласковым приветствием. 
Настолько легко, непринужденно и ин-
тересно проходят все занятия, что ма-
лыши даже не подозревают, что учатся. 
Кроме того, ребенок учится лепке, изо-
бразительному искусству, осетинским 
танцам, знакомится с музыкой. 

Русланбек Икаев с интересом по-
общался и с педагогами, и с детьми, 
а после поделился своими впечатле-

ниями: «Приятно удивлен, что дети с 
удовольствием занимаются и учатся 
не только говорить, но и мыслить на 
осетинском языке. Это очень важно. 
Хотелось бы поблагодарить руко-
водство детской студии в лице Аллы 
Габеевой и педагогов за то, что наш-
ли в себе силы взяться за такое не-
простое, но нужное дело. Видно, как 
много сил и энергии вы вкладываете. 
Ваш труд, безусловно, заслуживает 
уважение». 

Студия «Фæндиаг» является не 
бюджетной организацией и существу-
ет полностью за счет средств, получа-
емых от оплаты родителями обучения 
их детей. Однако не каждый родитель 
имеет возможность заплатить за об-
учение своего ребенка в этой студии. 
Для поддержки и сохранения осетин-
ского языка глава города принял ре-
шение оплатить 20 сертификатов на 
обучение осетинскому языку в этой 
студии. Сертификаты будут предостав-
ляться родителям, чей доход ниже про-
житочного минимума, а также много-
детным семьям.

– То, что создатели школы не рас-
считывают на поддержку государства 
и действуют сами – это замечательно. 
Тем не менее мы не должны оставать-
ся в стороне и готовы помочь 20 се-
мьям, в которых есть дети, желающие 
учиться в этой студии, но нет матери-
альной возможности. Доход семьи не 
должен становиться препятствием для 
изучения родного языка. Это будет 
своего рода наш небольшой вклад в 
развитие и сохранение родного языка, 
– подчеркнул Русланбек Икаев.

Сертификаты получат первые двад-
цать желающих. 

Заявки принимаются по адресу г. 
Владикавказ, пр. Мира, 18. Справки 
по тел.: +7 918 824-25-78; 8 (8672) 
29-17-17. 

Соб. инф.

РУСЛАНБЕК ИКАЕВ: 
«МЫ ГОТОВЫ ПОДДЕРЖИВАТЬ 
ДЕТЕЙ, ЖЕЛАЮЩИХ ИЗУЧАТЬ 

РОДНОЙ ЯЗЫК»

КОММУНАЛЬЩИКИ 
ПРОТИВ СТИХИИ

По поручению главы Администра-
ции местного самоуправления г. 
Владикавказа Тамерлана Фарни-

ева в п. Нижний Ларс ведется активная 
работа по сносу незаконно установлен-
ных нестационарных торговых объектов 
(далее НТО).

Всего на границе поселков Нижний и 
Верхний Ларс расположено 30 несанкцио-
нированных НТО. У всех предпринимателей 
отсутствует необходимая документация. 
На основании соответствующих правил и 
нормативных актов собственникам были 
выданы предписания к добровольному де-

монтажу. Срок предписания по законода-
тельству составляет две недели. Ни один 
из предпринимателей самостоятельно вы-
везти объект не согласился.

По окончанию сроков предписания де-
монтаж производится силами Админи-
страции местного самоуправления г. Вла-
дикавказа.

В случае если собственники захотят 
забрать вывезенные НТО, им будет необ-
ходимо оплатить издержки, понесенные 
муниципалитетом. В ближайшее время все 
вышеуказанные незаконные объекты будут 
демонтированы.

Соб.инф.

В П. НИЖНИЙ ЛАРС НАЧАТА АКТИВНАЯ РАБОТА ПО СНОСУ НЕЗАКОННО УСТАНОВЛЕННЫХ НТО
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КРУПНЫМ ПЛАНОМ

Подводить окончательные 
итоги негативных послед-
ствий, которые нанесла 

пандемия, пока рано. Тем не менее 
уже сегодня ясно, что последние 
полгода были не просто сложными, 
мы практически жили, как в воен-
ное время. Для Главы республики 
Вячеслава Битарова, всех органов 
власти режим повышенной готов-
ности сопровождался круглосуточ-
ной работой, особой ответствен-
ностью за принимаемые решения. 
И к сожалению, со снятием огра-
ничений работы меньше не стало. 
Нужно восстанавливать экономику, 
параллельно действовать на опе-
режение, готовить медицинскую 
систему к возможному новому 
всплеску заболеваемости. Ведь 
никто не знает, когда ослабнет или 
совсем уйдет вирус. Таковы сегод-
няшние реалии.

ОСТАВАЙТЕСЬ ДОМА...

Когда жители Северной Осетии 
слышали об опасности коронавируса 
только из новостей, приходящих из Ки-

тая, Италии и Испании, в республике 
уже началась подготовительная рабо-
та. На тот момент в России были лишь 
единичные случаи заражения, но было 
ясно, что нагрузку наша медицинская 
система может не выдержать. Нужно 
было экстренно закупать оборудова-
ние, защитные костюмы и медикамен-
ты, готовить больницы к возможному 
наплыву тяжелых пациентов.

– Уже 3 февраля был сформирован 
республиканский штаб. Сразу была за-
казана КТ-машина для КБСП, вырабо-
тана маршрутизация в случае появле-
ния первых больных. Мы определили 
опорную больницу и начали готовить 
реанимационное и другие отделения 
для приема пациентов. Провели ин-
вентаризацию аппаратов искусствен-
ной вентиляции легких по медучрежде-
ниям республики, свезли их в больницу 
скорой помощи.

Скажу откровенно, тогда я и сам не 
ожидал, что нам придется перепрофи-
лировать РКБ, потом еще и Ардонскую 
больницу, задействовать часть Приго-
родной районной больницы, – вспоми-
нает Вячеслав Битаров.

В двадцатых числах марта был вве-

ден режим повышенной готовности. 
Закрыли торговые центры, рынки, от-
менили транспортное сообщение, ото-
всюду звучали призывы: «Оставайтесь 
дома!» Жесткие меры позволили из-
бежать вала зараженных, снизить на-
грузку на врачей. И все же медикам 
пришлось нелегко: от первых больных в 

начале апреля до пика в 450 пациентов 
с подозрениями на коронавирус, по-
ступившими в больницу за сутки, про-
шло совсем не много времени.

К счастью, не пришлось делать вы-
бор, кого спасать, мест хватило на 
всех. Вслед за РКБ освободили под 
больных COVID-19 КБСП, Ардонскую 
больницу на более чем 100 коек, те-
рапевтическое отделение районной 
больницы Пригородного района на 70 
коек. Для заболевших будущих мам 

было развернуто родильное отделение 
в Правобережной районной больнице, 
для детей – койки в РДКБ. Обеспечили 
медучреждения аппаратами ИВЛ, жи-
телей республики – бесплатными ле-
карствами.

Проблему с комплектованием 
бригад скорой помощи и больнично-
го персонала удалось решить, в том 
числе за счет привлечения студентов 
медицинского колледжа и академии. 
Молодые медики не побоялись прийти 
на помощь даже в «красную зону». Был 
сформирован дополнительный кадро-
вый резерв из профессионалов и на-
чинающих медиков, врачи которого и 
сегодня готовы прийти на помощь. Для 
медработников, занимающихся лече-
нием ковид-пациентов, были созданы 
все условия для проживания и отдыха 
на базе санатория «Осетия».

Глава лично возглавил оператив-
ный штаб, каждый вечер принимал 
ответ врачей, обсуждал с медиками 
дальнейшие действия. Каждую неделю 
выходил в прямой эфир и отвечал на 
вопросы взволнованных жителей ре-
спублики. Не смолкал и телефон горя-
чей линии Главы региона, обращения 
на которую также оперативно обраба-
тывались.

– За три месяца усиленной работы 
проявились те, кто хочет трудиться во 
благо своей республики и те, кто не 

готов отказаться от личного комфорта. 
Вскрылись проблемы в здравоохране-
нии: недостаточная кадровая подго-
товка и оснащенность. Но проявились 
и медработники, которые с первого 
дня взяли на себя ответственность и 
бросились в бой, не боясь ни вируса, 
ни тех нагрузок, которые им приходит-

ся выдерживать по сей день. Я этим 
людям очень благодарен, они спасли 
много наших граждан.

Мною было принято решение как-
то стимулировать врачей, которые 
пошли рисковать своим здоровьем и 
жизнью. По 300 тысяч рублей реани-
матологам, 200 тысяч – терапевтам, 
другим врачам… и так далее по нис-
ходящей в зависимости от категории 
медицинских работников. Благодарен 
федеральному руководству, Прези-
денту нашей страны за то, что было 
принято решение дополнительного 
стимулирования врачей. Мэру Мо-
сквы Сергею Собянину, Министерству 
здравоохранения России – за оказан-
ную помощь.

Спасибо нашим предпринимате-
лям, которые отозвались на мой при-
зыв, создали фонд, более 40 млн за 
короткое время было собрано. Эти 
средства нам помогали оперативно 
проплачивать, когда складывались 
проблемы с обеспеченностью сред-
ствами защиты. Спасибо всем волон-
терам, которые пришли на помощь 
жителям республики, нашим земляче-
ствам и диаспорам, которые не оста-
вались в стороне, помогали укреплять 
нашу медицинскую систему, – отметил 
Глава республики.

МИТИНГ 
ИЛИ ПРОВОКАЦИЯ?

– Самое неприятное, что молодые 
люди, вышедшие на площадь Свободы, 
не то что позволяли себе ругаться ма-
том, а наслаждались этим, считали, что 
это геройство, снимали себя на каме-
ру. Я их не могу понять. Не могу пред-
ставить, чтобы я или кто-то из моих 
сверстников в те годы, когда мы были 
молоды, могли себе такое позволить. Я 
считаю, это стыдно не стесняться сво-
ей матери, своей сестры, крыть матом 
сотрудника Росгвардии, полиции или 
Главу республики… и это выкладывать 
в социальные сети. Наверное, таким 
останется этот день в памяти, – рас-
сказывает Вячеслав Битаров.

Конструктивному диалогу помешал 
тот факт, что люди пришли без каких-
либо четких целей. Одни просили от-
крыть предприятия, другие боялись за 
свое здоровье в связи с влиянием вы-
шек 5G, которых, к слову, в Осетии нет 
и пока не предвидится, третьи просили 
доказать им существование вируса. 
Но мало кто подумал о последствиях. 
Всплеск заболеваемости не заставил 
себя ждать.

О ПАНДЕМИИ, О ЖИЗНИ, 
ГЛАВА РСО-А ВЯЧЕСЛАВ БИТАРОВ РАССКАЗАЛ О БОРЬБЕ 
С КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИЕЙ И ЕЕ ПОСЛЕДСТВИЯХ, 
ДАЛЬНЕЙШИХ ПЛАНАХ РАЗВИТИЯ РЕСПУБЛИКИ

Когда жители Северной Осетии слышали об опасности корона-
вируса только из новостей, приходящих из Китая, Италии и Ис-
пании, в республике уже началась подготовительная работа. На 
тот момент в России были лишь единичные случаи заражения, 
но было ясно, что нагрузку наша медицинская система может не 
выдержать. Нужно было экстренно закупать оборудование, за-
щитные костюмы и медикаменты, готовить больницы к возмож-
ному наплыву тяжелых пациентов.
Жесткие меры позволили избежать вала зараженных, снизить 
нагрузку на врачей. И все же медикам пришлось нелегко: от 
первых больных в начале апреля до пика в 450 пациентов с по-
дозрениями на коронавирус, поступившими в больницу за сут-
ки, прошло совсем не много времени

ВЯЧЕСЛАВ БИТАРОВ:
МНОЙ ПОСТАВЛЕНА ЗА-
ДАЧА ВСЕМ РУКОВОДИ-
ТЕЛЯМ МИНИСТЕРСТВ, 

ВЕДОМСТВ И МУНИЦИПАЛИТЕ-
ТОВ, ЧТОБЫ КАЖДОГО ПРЕД-
ПРИНИМАТЕЛЯ, КОТОРЫЙ ЭТИ 
МЕСЯЦЫ БЫЛ ЗАКРЫТ, ВЗЯЛИ 
НА КОНТРОЛЬ И ОКАЗАЛИ ВСЯ-
ЧЕСКОЕ СОДЕЙСТВИЕ. НУЖНО 
СДЕЛАТЬ ВСЕ ВОЗМОЖНОЕ, 
ЧТОБЫ ИЗБЕЖАТЬ ВСПЛЕСКА 
БЕЗРАБОТИЦЫ, СМЯГЧИТЬ 
УДАР ПАНДЕМИИ
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– Митинг – это когда люди собира-
ются для того, чтобы внятно обозна-
чить те вопросы, которые их волнуют. 
Но когда собираются разные группы 
людей без конкретных предложений 
или требований… тут просто какие-то 
провокаторы воспользовались про-
блемами, возникшими в обществе.

Мной было предложено сформи-
ровать инициативную группу для того, 
чтобы обобщить вопросы, попытаться 
вырабатывать какие-то решения. Туда 
вошли разные люди. Были и те, кто гово-
рил, что за 15 минут лечит коронавирус. 
Были и разумные предложения в части 
развития бизнеса. Некоторым требова-
лась помощь. С ними мы продолжаем 
работать по сегодняшний день.

От молодых ребят прозвучали идеи, 
которые положат начало новой програм-
мы молодежной политики республики. 
Я поставил руководителям муниципа-
литетов, профильному молодежному 
комитету, министерству спорта, вице-
премьеру Ирине Султановне Азимовой 
задачу – сформировать рабочую группу 
из неравнодушных наших граждан для 
того, чтобы учесть все направления, в 
которых задействована наша молодежь. 
Часть этой программы у нас уже разра-
ботана на площадке агентства развития. 
Мы сформировали направление разви-
тия одаренных детей. Перед пандемией 
я ставил задачу – проработать направ-
ление развития научной молодежи. И 
вот так по направлениям мы обязатель-
но сформируем подпрограммы, кото-
рые потом сложатся в одну программу 
развития молодежи нашей республики, 
– отметил руководитель региона.

УСЛЫШАТЬ КАЖДОГО

Такую задачу ставил себе Глава Се-
верной Осетии, придя к руководству 
регионом. Начались сходы граждан 
в районах, встречи с молодежью. На 
проблемных вопросах, поднимаемых 
людьми, строилась работа республи-
канской власти.

– Когда мне не приходилось ра-
ботать с федеральным центром, на-
ходиться в командировках, я всегда 
выбирал время, чтобы провести сход 
граждан в районных населенных пун-
ктах. Всегда с собой брал членов Ка-
бинета министров, для того чтобы они 
сами слышали, какие проблемы вол-
нуют жителей. Все вопросы и обраще-
ния записывались. При рассмотрении 
участия республики в федеральных 
целевых программах и национальных 
проектах, в первую очередь, мы и за-
кладывали вот эти проблемные вопро-
сы. Таким образом, появлялись новые 
дороги, новые детские сады. Сейчас 
строятся школы. Несколько уже откры-
то, в этом году еще введем в эксплу-
атацию четыре школы. Начато стро-
ительство стратегически важной для 
республики дороги Моздок-Владикав-
каз. Очень много объектов появилось 
именно благодаря обращению наших 
граждан.

Много ребят подходят на сходах 
граждан в поисках работы. Я все свои 
встречи с населением начинаю с того, 
что призываю молодых людей, кото-
рые хотят работать, остаться после 
схода. И мы их трудоустраиваем на за-
воды, на предприятия, – рассказывает 
Вячеслав Битаров.

МАЛЕНЬКАЯ АРНЕЛЛА 

Наравне с пандемией вся респу-
блика боролась за здоровье и жизнь 

симпатичной девчушки Арнеллы Пер-
саевой. Мама девочки с серьезным 
медицинским диагнозом впервые об-
ратилась за помощью к Главе респу-
блики на сходе граждан. Тогда история 
семьи, надеющейся на чудо выздоров-
ления их любимой малышки, получила 
огласку. Вокруг Арнеллы сплотились 
бизнесмены, представители шоу-биз-
неса, политики, просто неравнодуш-
ные люди.

– Действительно, судьба девочки 
взволновала не только граждан нашей 
республики, отозвались неравнодуш-
ные граждане из разных стран и угол-
ков нашей страны. Откровенно скажу, 
когда только ко мне подошла мама 
Арнеллы и озвучила проблему, мало 
верилось, что сможем собрать такую 
огромную сумму. С тех пор эта про-
блема меня не покидала. Мы прораба-
тывали разные варианты, разговари-
вали с дилером производителя этого 
лекарства, нашими предпринимате-

лями. Недостающую сумму перевел 
Владимир Валерьевич Гуриев вместе с 
Тамерланом Дзгоевым, за что я очень 
благодарен.

А в общем, с первого дня моей ра-
боты мы договорились с главным вра-
чом Республиканской детской клини-
ческой больницы, что детская судьба 
нас волнует особо. Когда в детской 
больнице оказывается ребенок, есть 
риски потерять жизнь, но есть возмож-
ность спасти его где-то в другом ме-
сте, вне пределов республики. Мы пой-
дем на любые траты, на любые усилия, 
для того чтобы спасать детские жизни. 
И мы такую работу ведем с тех пор. Мы 
неоднократно вызывали самолеты. В 
этом нам помогали и продолжают по-
могать в Министерстве здравоохране-
ния страны. Благодаря этим действиям 
мы неоднократно спасали жизни де-
тей, – объясняет Глава республики.

СЕЛЬСКИЕ ТЕРРИТОРИИ ‒ 
ЗОНА 

ВНЕ КОРОНАВИРУСА

Села, особенно в горной местно-
сти, оказались самыми защищенными 
от коронавируса. Но людей в них мало, 
вдохнуть в сельскую местность вторую 
жизнь – одна из приоритетных задач, 
которую также ставит Глава Северной 
Осетии. Вячеслав Битаров признает-
ся, что, как сельский житель, он зна-

ет: имея участок земли, всегда можно 
прокормить себя. А приложив немного 
усилий, можно разводить скот и жить 
безбедно. Но с оговоркой: для этого 
нужно трудиться.

– Программы развития сельских 
и горных территорий – это дороги, 
скверы, парки, дома культуры в сель-
ских населенных пунктах. Это и стро-
ительство ФАПов. И, конечно, созда-
ние рабочих мест. И мы обязательно 
эти программы разработаем, чтобы у 
людей была возможность проживать 
в родовом селе в отцовском доме, 
обеспечивать свою семью. Чтобы 
дети могли развиваться, получать до-
стойное образование. Для этого мы 
участвуем в федеральных програм-
мах, организуем филиалы в сельских 
районах Кванториума. В этом году к 
1 сентября мы обязательно откроем 
Кванториум в Моздоке, филиалы ко-
торого будут работать во всех школах 
района. Также нам надо добиться, 
чтобы у детей была возможность по-
сещать хороший дом культуры, где 
также работают различные кружки, 
посещать спортивные залы, зани-

маться теми видами спорта, которы-
ми они желают.

Сегодня мы ведем активную работу 
по программе «Устойчивое развитие 
сельских территорий». Это позволяет 
нам решать вопросы водоснабжения 
многих населенных пунктов: Ольгин-
ского, Гизели, Санибы, Кадгарона, где 
эти работы уже ведутся. На ближайшие 
годы в трехлетний бюджет страны так-
же заложены многие объекты, – рас-
сказал Вячеслав Битаров.

ЧТО ДАЛЬШЕ?

– Пандемия рано или поздно за-
кончится, а нам нужно жить дальше. 
Нужны дороги, школы, детские сады, 

медучреждения, которые мы продол-
жаем строить и ни на минуту не оста-
навливались. Уже с этого года начнем 
реализацию программы развития Бес-
лана. Надеюсь, в этом году получим 
средства на строительство детского 
сада, школы, дома юных натуралистов 
в Беслане.

Надо отрабатывать реализацию 
горнолыжного курорта «Мамисон». 
Это тоже стратегически важный объ-
ект для республики. Надо продол-
жить реализацию энергетических 
проектов «Зарамагская ГЭС-2», это 
три гидроэлектростанции небольшой 
мощности, значимые для экономики 
республики, – говорит Вячеслав Би-
таров.

Останавливать эти работы никак 
нельзя. Продолжается реставра-
ция проспекта Мира и Центрального 
парка культуры и отдыха им. К.Л. Хе-
тагурова. В ближайшие дни начнет 
полноценно функционировать Нацио-
нальный музей.

Глава РСО-А дал поручение всем 
министерствам и ведомствам, что-
бы положенные в этом году суб-
сидии в рамках разных программ, 
граждане смогли получить как мож-
но раньше. По программе обеспе-
чения жильем вынужденных пересе-
ленцев на этот год запланировано 
2 млрд рублей, из них уже почти 
миллиард распределяется сейчас. 
Часть людей уже получили субси-
дии на приобретение жилплощади, 
оставшиеся очередники получат в 
ближайшее время.

Более чем на 10 млрд рублей реа-
лизуются национальные проекты и фе-
деральные целевые программы. Феде-
ральный центр предусмотрел большой 
пакет помощи бизнесу и социальную 
поддержку семьям.

– Та работа, которую мы проде-
лали с 2016 года по стабилизации 
бюджета республики, по сокраще-
нию госдолга, дотационности респу-
блики, позволяет нам сейчас иметь 
определенную подушку прочности, 
которую мы также используем на 
поддержку бизнеса. Мы приняли свой 
пакет мер, в ближайшее время он бу-
дет уже озвучен, принят на заседании 
Парламента. Мной поставлена зада-
ча всем руководителям министерств, 
ведомств и муниципалитетов, чтобы 
каждого предпринимателя, который 
эти месяцы был закрыт, взяли под 
контроль и оказали всяческое содей-
ствие. Нужно сделать все возможное, 
чтобы избежать всплеска безработи-
цы, смягчить удар пандемии, – под-
вел итог Вячеслав Битаров.

Екатерина ДЖИОЕВА

О ЛЮДЯХ…

ВЯЧЕСЛАВ БИТАРОВ:
Я ВСЕ СВОИ ВСТРЕЧИ С 
НАСЕЛЕНИЕМ НАЧИНАЮ 
С ТОГО, ЧТО ПРИЗЫВАЮ 

МОЛОДЫХ ЛЮДЕЙ, КОТОРЫЕ 
ХОТЯТ РАБОТАТЬ, ОСТАТЬСЯ 
ПОСЛЕ СХОДА. И МЫ ИХ ТРУДО-
УСТРАИВАЕМ НА ЗАВОДЫ, 
НА ПРЕДПРИЯТИЯ

ВЯЧЕСЛАВ БИТАРОВ:
ПАНДЕМИЯ РАНО ИЛИ 
ПОЗДНО ЗАКОНЧИТСЯ, А 
НАМ НУЖНО ЖИТЬ ДАЛЬ-

ШЕ. НУЖНЫ ДОРОГИ, ШКОЛЫ, 
ДЕТСКИЕ САДЫ, МЕДУЧРЕЖДЕ-
НИЯ, КОТОРЫЕ МЫ ПРОДОЛЖА-
ЕМ СТРОИТЬ И НИ НА МИНУТУ НЕ 
ОСТАНАВЛИВАЛИСЬ

ВЯЧЕСЛАВ БИТАРОВ:
МЫ ПОЙДЕМ НА ЛЮБЫЕ 
ТРАТЫ, НА ЛЮБЫЕ УСИ-
ЛИЯ, ДЛЯ ТОГО ЧТОБЫ 

СПАСАТЬ ДЕТСКИЕ ЖИЗНИ
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РОХЁН ЁВГЪАУ 

Цёгат Ирыстоны сгуыхт дохтыр, 
Уёрёсейы Федерацийы Фысджыты 
Цёдисы уёнг, сывёллётты фыссёг, 

поэт, публицист – Айларты Гёбылайы фырт 
Черменыл сёххёст 86 азы.

Дыууё фёндаджы равзёрстон мё царды,
Дыууё цёстау у фидёнмё сё каст.
Мён бафтыдтой дыууё дывыдон артыл,
Мё риуы мын ысдывёр кодтой уарзт.
Уалыты Лаврент сывёллётты фыссёг, поэт Айларты 

Чермены тыххёй афтё загъта: «Адёймаджы хуыздёр 
ёмё рёсугъддёр миниуджытё йё поэзийы цыкурайы 
фёрдгуытау ёрттивынц ёмё цыдёр сусёг тыхёй, 
ёрдзон фёндыры зёлтау, сёхи уарзын кёнынц, 
суадоны цёссыгау сыгъдёг зёрдё кёмён ис, уыцы 
чиныгкёсджытён. Чермен у лирик. Йё удыхъёды 
батадысты дохтыры дёсныйад ёмё ирон зарёг. 
Уыдон ёй дыууё базырау хёссынц, адёймаджы уд цы 
бёрзонд рындзмё тырны, уырдём – Уарзондзинад, 
Рёсугъддзинад ёмё Уёздандзинадмё».

Йё царды вазыгджын хъуыддёгтыл ирон ёфсарм, 
ирон Фарн, фыдёлты ёгъдау, уёздандзинад чи 
нымадта, поэзиуарзджытён йё зёрдёйы арф 
къуымты ёмбёхст хъуыдытё лирикон уацмысты 
хуызы чи ёргом кодта, ёрдёгыл йё царды, йё 
зарёджы тугдадзин кёмён аскъуыди, уыцы дзёнёты 
бадинаг Айларты Черменыл сёххёст  86 азы. Йё 
рухс ном ёрымысыны фёдыл ын йе сфёлдыстадыл 
акёнём чысыл афёлгёст.

Уый йё царды равзёрста дыууё фёндаджы. 
Дохтыры дёсныйад – барвёндонёй, сфёлдыстадон 
курдиат та йын Стыр Хуыцауы лёвар уыд. Дыууё 
фёндагыл дёр фёцыд амондджынёй. Сёйрагдёр 
ын дзы кёцы уыд, уый зынтёй ёвзёрста. 

Айларты Чермен райгуырд 1934 азы 5 июлы 
Дыгуры районы Хъарман-Сындзыхъёуы. Йё фыд 
Гёбыла  йё бинойнаг Толасон Гётинёимё схъомыл 
кодтой  цыппар  сабийы, иууылдёр райстой уёлдёр 
ахуыргонддзинад.  Цоты кёстёр Чермен Хъарманы 
астёуккаг скъолайы фёстё  бацыд уёлдёр ахуырмё  
Цёгат  Ирыстоны паддзахадон медицинон институтмё. 
Цасфёнды рёстёг куы рацёуа, уёддёр адёймаг йё 
сабидуджы уайёнтё, йё райгуырён къёсёр нё рох 
кёны, уёлдайдёр сфёлдыстон курдиаты хицау чи 
уа, уый уыцы нывтё сфёлынды поэтикон рёнхъыты, 
композитор сём бахёссы йё зёрдёйы уидёгтёй 
равзёрд мелоди, зарёггёнёг та йё йё хъуытаз 
хъёлёсы мыртёй саив кёны ёмё дзы рауайы адёмы 
зёрдёмё арф фёд чи ссары, ахём диссаджы зарёг.

Чермен 1958 азы дохтыры диплом райста ёмё кусын 
райдыдта Алагиры рынчындоны хирургёй, фёстёдёр 
– Ёрыдоны  санитарон-эпидемион станцёйы сёйраг 
дохтырёй. Стёй Цёгат Ирыстоны  ёнёниздзинад 
хъахъхъёнёг министрады бардзырдмё гёс-
гё ивд ёрцыд  Дзёуджыхъёумё  – Республикон 
санэпидстанцёйы дохтырёй, ардыгёй та – сёйраг 
дохтырёй Ёфсёнвёндаджы санэпидстанцёмё. 

Ацы куыстуатён  Чермен разамынд фёлёвёрдта 
пенсимё ацёуыны онг. Уёлдёр хицауады номёй 
арёх хорзёхджын цыд алыхуызон хёрзиуджытёй, 
1995 азы та йын  лёвёрд ёрцыд Цёгат Ирыстоны 
сгуыхт дохтыры кадджын ном. Хъыгагён, хъысмёты 
размё цёлхдуртё ёвёрён нёй. Чермен фёрынчын. 
Хиуёттё ма бёргё фётох кодтой йё карз низы 
ныхмё, фёлё 2005 азы 30 апрелы йё зёрдё 
банцад йё куыстёй. Фёлё поэтён мёлёт нёй. 
Йё уацмыстё цёрынц  «рухс зёрдёйы хурау» йё 
чингуыты, йё зарджыты.

Чермен ёмдзёвгётё фыссын райдыдта 
скъоладзауёй. Йё поэтикон уацмыс фыццагдёр 
мыхуыры  рацыд 1953 азы газет «Ёрыгон большевик»-ы. 
Уёдёй фёстёмё йын йе ‘мдзёвгётё мыхуыр кёнын  
райдыдтой «Мах дуг», «Фидиуёг», «Ёрыгон большевик» 
ёмё «Рёстдзинад»-ы. 1957 азы  медицинон институты 
студентён рацыд ёмдзёвгёты ёмбырдгонд «Лёппуйы 
бёллиц». Йё уацмыстё ёвдыстой ёрыгон поэт ёмё 
фидёны дохтыры зёрдёйы арф ёнкъарёнтё ёмё 
бёллицтё. Чермен фыццаджы-фыццагдёр цины рухс 
хаста сывёллёттён. Ныффыста сын  дёс чиныджы: 
«Цопаны халсартё», «Лёджы бындзёфхад», «Бындзи – 
бёхы барёг»,  «Комбайнертё», «Царды суадон», «Мё 
хёдзар», «Фембёлд», «Ангинёйы чысыл Микъро», «Вот 
как вырасту большой», «Саджы хёрёндон»...

Йё радзырдтёй бирётё хаст ёрцыдысты 
скъолаты ахуыргёнён чингуытём. Уыдон фыст сты 
кармё гёсгё ёнцон ёмбарён ёвзагёй.  Чермены 
миддуне  арф ёнкъардта поэт ёмё поэзийы хёс 
ёмё уыцы фарстамё уёлдай бёрнонёй каст. Йё 
алы поэтикон уацмысы алы дзырд дёр, сасирёй 
луарёгау, луёрста.  Иры рауагъдёдты фёрцы рухс 
федтой Черменён йе 'мдзёвгёты ёмбырдгёндтё 
ёмё радзырдты чингуытё хистёр кары адёмён дёр: 
«Базыртё», «Тёрхон», «Дё рухс», «Лёппуйы бёллиц», 
«Ёргъёу фёззёг», «Мё сёнтты урс бёхтё», 
«Радзырдтё», «Ныр та ма мын цы зёгъдзынё».

Чермены лирикон хъайтар у цардбёллон. Йе 
'мдзёвгётё чиныгкёсёджы зёрдёйы гуырын 
кёнынц рухс ёнкъарёнтё ёмё  бёрзонд  бёллицтё, 
амад сты  рёстдзинад ёмё амонды бындурыл: «Ёз 
ёмё Ирыстон – фырт ёмё ныййарёг, кёсаг ёмё 

денджыз, фёндыр ёмё зарёг». Бирёвёрсыгджын 
у Чермены сфёлдыстад. Уый ёрмёст ёмдзёвгётё 
ёмё радзырдтё нё фыста.

Цёрукъаты Таймуразы юмор ёмё сатирёйы чиныг 
«Суадон»-ыл, стёй Уалыты Лавренты сывёллёттён 
фыст чиныг «Жираф ёмё йё хёлёрттё»-йыл 
ныффыста цёстуарзон рецензитё, кёцыты ирдёй 
равдыста поэт ёмё поэзийы бёрзонд нысаниуёг.

Айларты Чермены поэзийы сёйраг темётё 
уыдысты: адёймаг, йё хъысмёт, йё цард.  Ирон 
ёгъдау тынг бёрзонд ёвёрд уыд Чермены 
удыхъёды, уымён ёмё уёздандзинад, ирон фарн 
Чермен рахаста йё фёрнджын фыд Гёбылайё.

Ирон ёгъдауён хохау у йё ас дёр,                                                       
Ирон ёгъдёуттён нёй зёххыл ёмбал.                                         
Царды хорздзинёдтён сё ахъаззёгтёй иу у 

уарзондзинад. Поэт зоны  адёймаджы зёрдёйы 
арф ёмё сыгъдёг ёнкъарёнтё ёмё сын аивёй 
ёвдисы се змёлд. Уарзондзинады амондёй Чермен 
йёхёдёг дёр уёлдайджытёй фёхайджын. Сыгъдёг 
уёлтёмёнад ёмё уарзондзинады ёнкъарёнтё 
зёрдёйы куы сиу вёййынц, уёд дзы райгуыры 
ёрдхёрёны зарёг ёмё «хорз хосгёнёгау, 
сдзёбёх кёны ёндёр зёрдёйы рис, йё фёндаг 
ын хурау ныррухс кёны йё уаз бёллицтём».

Чермен адёмы уарзта, стыр лымёндзинад ын уыд 
нё композитортимё (Хаханты Дудар, Бериты Алыбег, 
Кокайты Барис, Моргуаты Эльбрус, Золойты Беллё…). 
Иумё кодтой фёрнджынёй сфёлдыстадон куыст. 
Уёлёуыл ныууагъта йё рёсугъд зёрдёйы тёгтёй 
кёй  сфёлдыста, ахём бирё зарджытё: «Ирон лёп-
путё», «Нё фондз хъёуы зарёг», «Мё мад у Ирыстон»,  
«Хъёрмёдоны зёй»,  «Беслёны фыдбёллёх», 
«Алтъамитё, чызгай»…  ёмё сё чи фёуыдзён нымад. 
Азарыдысты сё Бытъёты Роберт, Суанты Ким ёмё 
Хъазыбег, Дзытиаты Лактемыр, Илурты Риммё, Мор-
гуаты Эльбрус ёмё Юрё, Джимиты Артур, Джихаты 
Роман ёмё Ромё сё концертон программёты.

 Чермен схызт ёххёст поэтёй йе сфёлдыстадон 
рындзмё. Йе сфёлдыстадон дзаджджын хуынтё 
ирон литературёйы къёбицы ёрцахстой аккаг 
бынат, фёлтёрты ахуыр кёнынц ёмё кёндзы-
сты иудзинадыл, уарзондзинадыл, ирон ёгъдау, 
ёфсарм, ирон фарны хъуыддёгтыл. Сфёлдыстадон 
адёймагён йё уацмыстё адёмы зёрдёмё фёд 
куы ссарынц ёмё сё ёхсызгонёй куы фёкёсынц, 
уёд йё ном фарнимё цёры фёлтёрёй-фёлтёрмё 
азты сёрты. Афтё рауад Чермены поэтикон 
сфёлдыстады хъысмёт дёр. Адём ын уарзынц йё 
поэзи, кёстёр фёлтёры скъолаты ахуыр кёнынц 
йё уацмысты хъайтарты фёзминаг миниуджытыл.

Йё царды фёндаг кёд цыбыр рауад, уёддёр 
уыд фёзминаг хистёр, йе сфёлдыстад – 
бирёвёрсыгджын, нуарджын. Чермен йё фыдёлты 
Фарн, йё Ирон Ёгъдау, йе сфёлдыстадёй йёхицён 
самадта ёнусон цыртдзёвён. Уый ёрмёст Айларты 
мыггаджы лёг нё уыд, фёлё Ирыстоны хъёбул. 

Ёвёдза, цёй диссаджы рёсугъд уды хицау ёмё 
хёдёфсарм уыд Чермен! Ирыстоны поэзиуарзджыты 
зёрдёты йё рухс ном цёрдзён йё нуарджын 
ёвзагёй фыст уацмысты. Уымён ёмё Черменён йе 
сфёлдыстадон цыртдзёвён рындзы сёрты ёнусты 
кёсдзён ног фёлтёртём, адёмы зёрдёты та 
баззайдзён лирикёй ёмё сывёллётты фыссёгёй.

Ёз цы лёг дён, уымёй зарёджы зёлтёй дён,                                       
Сты мё уёнгтё амад  зарёджы мыртёй.

КЪУДУХТЫ Маринё

ДЫУУЁ ФЁНДАДЖЫ 
РАВЗЁРСТА ЙЁ ЦАРДЫ 

 АДМИНИСТРАЦИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ГОРОДА ВЛАДИКАВКАЗА
РАСПОРЯЖЕНИЕ

от  28.07.2020                               № 174

О внесении изменений в  распоряжение АМС г.Владикавказа от  27.05.2016 №174 
«Об утверждении состава Комиссии администрации местного самоуправления  

по противодействию  коррупции и по соблюдению требований к  служебному поведению 
муниципальных служащих  АМС г.Владикавказа  и урегулированию  конфликта интересов»

          
В целях обеспечения деятельности Комиссии администрации местного самоуправления 

г.Владикавказа по противодействию коррупции и Комиссии по соблюдению требований к служебному 
поведению муниципальных служащих и урегулированию конфликта интересов в АМС г.Владикавказа 
(далее - Комиссии): 

1. Внести следующие изменения в распоряжение АМС г.Владикавказа  от  27.05.2016 №174 «Об ут-
верждении состава Комиссии администрации местного самоуправления  по противодействию коррупции 
и по соблюдению требований к служебному поведению муниципальных служащих АМС г.Владикавказа и 
урегулированию конфликта интересов»:

1.1. Исключить из состава Комиссии:
Караева Тимура Маирбековича
Алагова Казбека Руслановича
1.2.  Включить в состав Комиссии: 
руководителя Правобережной администрации (префектуры)  Дзеранова Георгия Шалвовича;
начальника Контрольного управления Кайтукова Руслана Борисовича.
2. Утвердить прилагаемый состав Комиссии администрации местного самоуправления по противо-

действию коррупции и по соблюдению требований к служебному поведению муниципальных служащих 
АМС г.Владикавказа и урегулированию конфликта интересов. 

3. Отделу  информационного   обеспечения - пресс-службе главы АМС г.Владикавказа  (Каллагова 
З.М.) опубликовать настоящее распоряжение в газете «Владикавказ» и на официальном сайте  АМС 
г.Владикавказа  и  Собрания представителей  г.Владикавказ  в  разделе «STOP Коррупция».

4. Контроль  над выполнением настоящего распоряжения возложить на заместителя главы админи-
страции   Гусова А.З.

Глава  администрации  Т. ФАРНИЕВ

УТВЕРЖДЕНО
                                                                         распоряжением администрации местного 

самоуправления от 28.07.2020  № 174

Состав Комиссии администрации местного самоуправления г.Владикавказа по противодействию 
коррупции и по соблюдению требований к служебному поведению муниципальных служащих АМС 

г.Владикавказа и урегулированию конфликта интересов

Гусов Аркадий Зуранбекович заместитель главы администрации - председатель Комиссии

Калицов Таймураз Сергеевич
руководитель аппарата администрации – управляющий делами - 
заместитель председателя Комиссии

Члены комиссии:

Дзеранов Георгий Шалвович
руководителя  (префект)  Правобережной администрации 
(префектуры)

Гусева София Николаевна
первый заместитель руководителя  (префекта)  Левобережной 
администрации (префектуры)

Каллагов Марат Владимирович
руководитель секретариата главы - заместитель руководителя 
аппарата

Бицоева Лаура Феликсовна начальник Правового управления 

Битаров Лавер Гаврилович
начальник Управления экономики, предпринимательства и 
инвестиционных проектов

Кайтуков Руслан Борисович начальник Контрольного управления
Кокоева Альбина Афанасьевна начальник Управления кадрового обеспечения    

Уртаев Виталий Ахсарбекович
начальник Отдела организационной работы и взаимодействия с 
Собранием представителей города Владикавказ

Шотаев Валерий Константинович начальник Управления архитектуры и градостроительства

Цагараева Людмила Михайловна 
заместитель начальника отдела регулирования закупочной 
деятельности и противодействия коррупции, (секретарь Комиссии)

Горохова   Серафима 
Таймуразовна

главный специалист Управления кадрового обеспечения, 
(секретарь Комиссии)

Магаев Казбек Александрович
главный врач ГБУЗ поликлиники №1, кандидат медицинских 
наук, заслуженный врач РФ и РСО – Алания, член Совета 
общественности г.Владикавказа (по согласованию)

Цоков Арсен Цараевич
заместитель директора ООО «СТЕРХ», помощник заместителя 
председателя Парламента Республики Северная Осетия – Алания  
(по согласованию)  

Икаев Феликс Александрович
помощник руководителя Службы судебных приставов России по 
РСО-Алания, член Совета общественности г.Владикавказа (по 
согласованию)

Багиева Марина Григорьевна

кандидат педагогических наук, доцент, заведующая кафедрой 
государственного и муниципального управления ЧОУ ВО 
«Владикавказский Институт Управления»  
(по согласованию)

Хугаева Римма Графовна

кандидат юридических наук, доцент кафедры конституционного и 
административного права ФГБОУ ВО «Северо-Кавказский горно-
металлургический институт
(государственный технологический университет)»  (по 
согласованию)  

                                                              

ДОКУМЕНТ
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ПАНОРАМА
ИНТЕРВЬЮ

Молодой ученый-гу-
манитарий Батраз 
Битиев под руковод-

ством доктора исторических 
наук Ислам-Бека Марзоева 
трудится над очень инте-
ресной темой: он изучает 
этнографические зарисовки 
Махарбека Туганова.

– Когда и как возник Ваш 
интерес к творческому на-
следию Махарбека Туганова?

– Интерес к творческому на-
следию Махарбека Сафарови-
ча у меня возник, когда я начал 
работать в Национальном музее 
РСО-А. В фондах музея хранит-
ся большая коллекция этногра-
фических зарисовок Туганова. 
Они и привлекли мое внимание, 
так как были созданы с фотогра-
фической точностью человеком, 
жившим на рубеже веков, кото-
рый лично собирал информацию для 
своих картин. 

– Вы – автор исследования на 
тему «Родильные обряды в этно-
графических зарисовках Туганова». 
Почему Вас заинтересовали имен-
но родильные обряды?

– Потому что в традициях любого 
народа особое место занимают ро-
дильные обряды. К тому же, у Махар-
бека Сафаровича есть две замечатель-
ные зарисовки, посвященные именно 
этим обрядам. 

– Как Вы используете метод ви-
зуальной антропологии в своих ра-
ботах? 

– Благодаря зарисовкам Махарбе-
ка Туганова, мы имеем возможность 
визуального представления многих 
обрядов и обычаев, имевших большой 
сакральный смысл, но, к сожалению, 
уже канувших в лету. Например, торже-
ственный выход невесты к реке, сжига-
ние пороха на груди покойника, испы-
тание жениха/ невесты в ловкости и так 
далее. 

– Какие детали родильной об-
рядности зафиксировал Туганов, и 
чем они Вам интересны? 

– У Туганова родильной обрядно-
сти посвящены две зарисовки: «Роды в 
хлеву» и «Торжественный ввод невесты 
с новорожденным из хлева в хæдзар». 
Особый интерес вызывает вторая за-
рисовка, в которой показаны все де-
тали ввода молодой матери в дом и 
приобщения новорожденного к дому. 
В этом комплексе действий принимали 
участие только женщины, причем было 
разделение по возрастному принципу: 
девушки вводили невесту с новорож-
денным из хлева в хæдзар, а пожилые 
 – оставались со свекровью в хæдзаре. 

Однако, мне интересны не только 
эти, но все зарисовки Туганова, изо-

бражающие в мельчайших подробно-
стях детали того или иного обряда или 
обычая.

– Есть ли у Туганова зарисовки, 
которые Вам непонятны? Смысл ко-
торых Вы не можете восстановить?

– Нет, все зарисовки Туганова мне 
понятны, благодаря скрупулезности 
великого художника.

– Над чем Вы сейчас работаете?
– Сейчас я работаю над обрядами 

детского цикла и испытанием жениха/
невесты в ловкости. Обряды детского 
цикла – большой комплекс установлен-
ных ритуальных действий, проводив-
шихся в первые три года жизни ребен-
ка, направленных на сохранение жизни 
и здоровья малыша. Испытания жени-
ха/невесты в ловкости хоть и являлись 
шуточными обрядами, но тем не менее 
имели большое значение.

– Расскажите о своих иранских 
впечатлениях. Что Вы вынесли из 
этой поездки?

– Мы находились с коллегами в Ира-
не с 10 по 15 декабря 2019 года. Было 
очень интересно побывать в стране с 
очень древней и интересной истори-
ей и культурой. Наша поездка показа-

ла, что несмотря на влияние мировых 
религий, между персами и осетинами 
прослеживаются явные этно-лингви-
стические параллели, являющиеся 
символом родства наших народов.

– Какой совет Вы бы дали мо-
лодому человеку, который хочет 
посвятить себя гуманитарным на-
укам?

– Мой совет молодым исследовате-
лям, причем не только гуманитариям, а 
всем увлекающимся наукой людям, – 
будьте любознательны, а также обяза-
тельно изучаемое направление должно 
быть вам интересно.

Мадина ТЕЗИЕВА

Прокуратурой Иристонского района г. Владикавказа в соответствии 
с приказом генпрокуратуры РФ от 08.08.2011 N 237 «Об организа-
ции прокурорского надзора за соблюдением законодательства при 

содержании подозреваемых и обвиняемых в изоляторах временного со-
держания органов внутренних дел, пограничных органов ФСБ России, на 
гауптвахтах, в конвойных помещениях судов (военных судов)» проведена 
проверка в ИВС УМВД России по г. Владикавказу.

Как показала проверка, администрацией ИВС не исполняются требования за-
кона по обеспечению безопасности жизни и здоровья лиц, пребывающих в ИВС.

В соответствии с Конституцией Российской Федерации – согласно ст.7 Рос-
сийская Федерация – социальное государство, политика которого направлена 
на создание условий, обеспечивающих достойную жизнь и свободное развитие 
человека. В Российской Федерации охраняются труд и здоровье людей, согласно 
ст. 41 каждый имеет право на охрану здоровья и медицинскую помощь.

Согласно п. 2 ст. 5 Федерального закона от 21.11.2011 № 323-ФЗ «Об основах ох-
раны здоровья гражд ан в Российской Федерации» (далее ФЗ № 323) – государство 
обеспечивает гражданам охрану здоровья независимо от пола, расы, возраста, наци-
ональности, языка, наличия заболеваний, состояний, происхождения, имущественно-
го и должностного положения, места жительства, отношения к религии, убеждений, 
принадлежности к общественным объединениям и от других обстоятельств.

В соответствии с п. 1 ст. 26 ФЗ № 323 лица, задержанные, заключенные под 
стражу, отбывающие наказание в виде ограничения свободы, ареста, лишения 
свободы либо административного ареста, имеют право на оказание медицинской 
помощи, в том числе в необходимых случаях в медицинских организациях госу-
дарственной системы здравоохранения и муниципальной системы здравоохра-
нения, в соответствии с законодательством Российской Федерации.

Согласно ч.1 ст.24 Федерального закона от 15 июля 1995 года №103-Ф3 «О 
содержании под стражей подозреваемых и обвиняемых в совершении престу-
плений» установлено, что лечебно-профилактическая и санитарно-эпидемиоло-
гическая работа в местах содержания под стражей проводится в соответствии с 
законодательством об охране здоровья граждан. Администрация указанных мест 
обязана выполнять санитарно-гигиенические требования, обеспечивающие ох-
рану здоровья подозреваемых и обвиняемых.

Аналогичная норма изложена в п. 122 Правил внутреннего распорядка изоля-
торов временного содержания подозреваемых и обвиняемых органов внутренних 
дел, утвержденного Приказом МВД РФ от 22.11.2005 № 950.

Согласно п. 1 совместного Приказа МВД РФ № 1115 и Минздрава РФ № 475 
от 31.12.1999 «Об утверждении Инструкции о порядке медико-санитарного обе-
спечения лиц, содержащихся в изоляторах временного содержания органов вну-
тренних дел» (далее Инструкция) медицинские работники изоляторов временно-
го содержания органов внутренних дел организуют и осуществляют медицинскую 
помощь подозреваемым и обвиняемым в совершении преступлений, контроль 
над выполнением в ИВС государственных санитарно-эпидемиологических пра-
вил и нормативов. В случае отсутствия в ИВС медицинских работников функции 
по медико-санитарному обеспечению подозреваемых и обвиняемых в соверше-
нии преступлений возлагаются на медицинских работников здравпункта город-
ского, районного и линейного органа внутренних дел.

Вместе с тем, проведенная прокуратурой района проверка показала, что в 
полной мере указанные требования должностными лицами не исполняются.

Так, согласно п. 46 ч. 1 ст. 12 Федерального закона от 04.05.2011 № 99-ФЗ 
«О лицензировании отдельных видов деятельности» медицинская деятельность 
подлежит обязательному лицензированию. Установлено, что врач медицинского 
пункта ИВС осуществляет медицинскую деятельность без лицензии.

15.11.2019 г. прокуратурой района в адрес УМВД России по г. Владикавказу вне-
сено представление об устранении нарушений действующего законодательства.

13.12.2019 г. в прокуратуру района поступил ответ из УМВД России по г. Вла-
дикавказу, из содержания которого усматривается, что меры по получению ли-
цензии будут приняты.

Однако требования по получению лицензии на осуществление медицинской 
деятельности в ИВС УМВД России по г. Владикавказу не выполнены, в связи с чем 
прокурор района в порядке ст.45 ГПК РФ обратился в Ленинский районный суд г. 
Владикавказа с иском об обязании УМВД России по г. Владикавказу обеспечить 
получение лицензии на осуществление медицинской деятельности в ИВС УМВД 
России по г. Владикавказу. Исковое заявление прокурора района находится на 
стадии рассмотрения.

А.Д. ХИНЧАГОВ, 
помощник прокурора Иристонского района г. Владикавказа 

ВНЕСЕНЫ ИЗМЕНЕНИЯ В ТРУДОВОЙ КОДЕКС 
В ЧАСТИ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ГАРАНТИЙ РАБОТНИКУ, 

УВОЛЬНЯЕМОМУ В СВЯЗИ С ЛИКВИДАЦИЕЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ

Федеральным законом от 13 июля 2020 года № 210-ФЗ внесены изменения в 
Трудовой кодекс Российской Федерации.

Для работников, увольняемых в связи с ликвидацией организации, закрепля-
ются законодательные гарантии получения всех причитающихся им выплат после 
прекращения юридического лица:

– устанавливается обязанность работодателя по выплате среднего месячного 
заработка за второй месяц после увольнения, а также в исключительных случа-
ях при наличии решения органа службы занятости населения – за третий месяц 
после увольнения (или соответствующую часть среднего заработка, пропорцио-
нальную периоду трудоустройства);

– работодателю предоставляется право выплатить увольняемому работнику 
единовременную компенсацию в размере двукратного месячного заработка.

Выплаты среднего месячного заработка за период трудоустройства и (или) 
выплата единовременной компенсации в любом случае должны быть произведе-
ны до завершения.

Вусала Зохрабова,
прокуратура Затеречного района г. Владикавказа 

О ЗАРИСОВКАХ ТУГАНОВА

ИНФОРМАЦИЯ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПРОВЕРКИ

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ



«ВЛАДИКАВКАЗ» №78 (2695) 
30 ИЮЛЯ, ЧЕТВЕРГ, 2020 Г.8

ИТОГИ

И В ЗАКЛЮЧЕНИЕ...

Мнения авторов не всегда совпадают с мнением редакции.
За содержание авторских материалов редакция ответ-
ственности не несет.
Использование материалов и клише допускается только
с письменного разрешения редакции. При перепечатке 
ссылка на «Владикавказ» обязательна. 
Редакция не вступает в переписку. Рукописи не рецензиру-
ются и не возвращаются. Материалы под рубрикой «На ком-
мерческой основе» печатаются на коммерческой основе.
За их содержание редакция ответственности не несет.

Номер подписан в печать по графику – 17:00
 фактически – 17:30

Тираж 1622 экз. Заказ № 1522

Учредитель АМС г. Владикавказа.
Адрес учредителя: 362040, пл. Штыба, 2.

Газета выходит три раза в неделю.
Подписной индекс 10984.

Газета зарегистрирована в Южном окружном межрегиональном управлении Министерства РФ по делам печати, телерадиовещания и средств массовых коммуникаций.
Регистрационный номер ПИ № 10-4734 от 29.05.2002 г.

Адрес редакции и издателя: 362002, 
ул. Тамаева/Джанаева, 30/36, 2 этаж. 
Телефоны:
50-15-45 – главный редактор; 
50-15-10 – зам. главного редактора
50-15-35 – бухгалтерия;
50-15-05 – корреспонденты; 
E-mail: vladgazeta@rso-a.ru 

Отпечатано 
в «ИЗДАТЕЛЬСТВО 
«ЮЖНЫЙ РЕГИОН»

357600,
Ставропольский 

край, г. Ессентуки, 
ул. Никольская, 5 «а», 

тел./факс: 
(87934) 6-87-30

Главный редактор – А.Г. Хинчагова;
зам. главного редактора – М.А. Кудухова (и.о.);
корреспонденты – Зарина Маргиева, 
Тамара Бунтури, Мадина Тезиева,
Екатерина Джиоева, Алена Джиоева, 
Екатерина Елканова;
верстка – Марат Багаев, Аслан Кудзаев; 
корректор – Мадина Кабисова.

  gazeta_vladikavkazwww://vladgazeta.online/

8 800 444-60-15 (С МОБИЛЬНОГО *0015)ЕДИНАЯ ЛИНИЯ ПОМОЩИ И ПОДДЕРЖКИ 
ЖИТЕЛЕЙ РЕСПУБЛИКИ

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Инициатором конкурса #Искусство-
ДеГусто, посвященного Дню семьи, 
любви и верности выступила СПК «Де-
Густо». Конкурсная комиссия выявила 
семь победителей, одним из которых 
стал целый двор, заявившийся как 
одна большая семья. Всем победите-
лям были вручены вкусные призы от 
«ДеГусто».

Конкурс «Живое слово о войне» 
был приурочен к акции «Библионочь». 
Количество победителей – ровно 75, 
в ознаменовании даты Победы в Ве-
ликой Отечественной войне. В связи 
с предотвращением распространения 
коронавирусной инфекции награжде-
ние состоялось спустя два месяца.

Условия участия в обоих конкурсах 
были просты. На суд жюри необходи-
мо было предоставить видеоролик или 
фотосессию на заданную тематику.

– Всего в конкурсе «Живое слово» 
приняли участие 1 500 человек, сегод-
ня мы награждаем памятными подар-
ками и дипломами 75 лучших работ», 
– отметил начальник Управления куль-
туры города Руслан Марзоев.

– От лица главы АМС г. Владикав-
каза Тамерлана Фарниева и от всех 
нас хочу поблагодарить родителей, 

которые поддерживают в творческих 
начинаниях своих детей. Мы очень 
рады, что наши дети и молодежь при-
учаются к прекрасному с ранних лет, – 
обратился к собравшимся председа-
тель Комитета молодежной политики 
и спорта города Владикавказа Аслан 
Фидаров.

Соб.инф.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

Во вторник, 28 июля, в пресс-
центре республиканского 
стадиона «Спартак» было 

непривычно многолюдно, чего не 
наблюдалось здесь уже давно. 
А дело в том, что накануне старта 
нового сезона ФНЛ прошла пресс-
конференция с участием руковод-
ства футбольного клуба «Алания», 
министра физической культуры и 
спорта Алана Хугаева, учредителя и 
вице-президента «Алании» Данила 
Гуриева, генерального директора 
клуба Руслана Сиукаева и главного 
тренера красно-желтых Спартака 
Гогниева. 

При журналистском аншлаге пер-
вым слово взял Данил Гуриев, поздра-
вивший всех с долгожданным выходом 
«Алании» в ФНЛ. Он отметил, что со 
второго места, занятого командой в 
прошлом сезоне, тяжело было выхо-
дить в первый дивизион, но все же это 
удалось сделать. Гуриев поблагодарил 
руководство РФС за понимание и по-
мощь в этом вопросе, руководство клу-
ба «Ахмат» за предоставление своего 
стадиона, всех, кто помогал клубу.

Спартак Гогниев поблагодарил 
руководство клуба за проделанную 
титаническую работу, связанную с по-
вышением в классе красно-желтых, и 
болельщиков клуба за поддержку. Он 
сказал также: «Подготовка к новому 
сезону получилась качественная, ведь 
мы поехали на два сбора, где плодот-
ворно поработали и даже выиграли ку-

бок в Сочи. Сейчас у нас новый вызов 
– ФНЛ, и я не сомневаюсь, что в пер-
вом дивизионе мы будем также расти, 
ставить задачи, и все у нас получится». 

Спартак Гогниев отметил, что почти 
весь состав прошлого сезона будет со-
хранен, потому что надо дать шанс фут-
болистам, добывавшим путевку в ФНЛ. 
Прозвучал актуальный вопрос, связан-
ный с реконструкцией стадиона «Спар-
так», где сейчас разбирают кровлю на 
Восточной трибуне, а также демонтиру-
ют Северную и Южную трибуны. Министр 
Алан Хугаев отметил, что домашние мат-
чи владикавказцы все-таки смогут про-
водить на стадионе «Спартак», несмотря 
на поэтапную реконструкцию арены. Уже 
13 сентября планируется проведение 

первого домашнего поединка «Алании» 
против брянского «Динамо» на «Спар-
таке». Министр подтвердил, что вмести-
мость стадиона составит 30 тысяч, боко-
вые трибуны будут пониже и поменьше, 
а Западная трибуна увеличится в раз-
мерах. Беговые дорожки останутся на 
арене, а в будущем хочется надеяться на 
появление чисто футбольного стадиона. 
Также к 13 сентября будет установлено 
новое табло размером 7 на 5 метров.

Наставник красно-желтых подчер-
кнул, что будет проводиться точечная 
селекция и возможно пополнение из-за 
рубежа. Тренирующийся в «Алании» но-
вичок Давид Дзахов остается в команде. 
Что касается опытного футболиста Ала-
на Касаева, то Гогниев рассказал, что на 

позицию Алана есть несколько молодых 
футболистов. Поэтому после разгово-
ра с Касаевым было принято решение о 
том, что его в команде не будет. Остает-
ся момент с вратарем Ростиславом Сол-
датенко, находившимся в аренде и при-
надлежащим клубу «Сочи». Руководство 
клуба заверило представителей СМИ, 
что сейчас решается вопрос с выкупом 
контракта голкипера у сочинцев. На пер-
венстве республики будет играть дубль 
«Алании», который возглавляет извест-
ный в прошлом футболист Давид Цора-
ев. Также генеральный директор Руслан 
Сиукаев сообщил, что будет организо-
ван выезд болельщиков на первую игру в 
Грозный, но необходимо будет иметь на 
руках справку об отсутствии COVID-19. 
Стоимость билетов на домашние игры 
красно-желтых составит от 100 до 300 
рублей, а абонементов выпускать пока 
не будут из-за ограниченности мест на 
Западной трибуне. Что касается фаво-
ритов ФНЛ, то Гогниев назвал в их числе 
две команды, вылетевшие из премьер-
лиги – «Крылья Советов» и «Оренбург». 
Кстати, во вторник было объявлено, что 
самарский клуб возглавил наш земляк, 
экс-тренер «Чертаново» (третье место 
в прошлом сезоне) Игорь Осинькин, 
тренировавший ранее владикавказ-
ский «Автодор», тольятинские «Крылья 
Советов-СОК», краснодарскую «Кубань» 
и давший путевку во взрослый футбол 
Алану Дзагоеву. Что касается задач на 
будущий сезон, то Гогниев подчеркнул, 
что «Алания» будет биться за победу в 
каждом конкретном матче и радовать 
своих преданных болельщиков. 

Вячеслав ГУРЬЕВ

ВО ВЛАДИКАВКАЗЕ НАГРАДИЛИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ КОНКУРСОВ 
«ЖИВОЕ СЛОВО О ВОЙНЕ» И #ИСКУССТВОДЕГУСТО

В Администрации местного самоуправления г. Владикавказа награди-
ли победителей конкурсов «Живое слово о войне» и #ИскусствоДе-
Густо, организованных совместно Комитетом молодежной политики 

и спорта и Управлением культуры АМС г. Владикавказа.

ФК «АЛАНИЯ» ВСТРЕТИЛСЯ С ЖУРНАЛИСТАМИ

АЛАН ХУГАЕВ:
ДОМАШНИЕ МАТЧИ ВЛАДИКАВКАЗЦЫ ВСЕ-ТАКИ СМОГУТ 
ПРОВОДИТЬ НА СТАДИОНЕ «СПАРТАК», НЕСМОТРЯ НА ПО-
ЭТАПНУЮ РЕКОНСТРУКЦИЮ АРЕНЫ. УЖЕ 13 СЕНТЯБРЯ 

ПЛАНИРУЕТСЯ ПРОВЕДЕНИЕ ПЕРВОГО ДОМАШНЕГО ПОЕДИНКА 
«АЛАНИИ» ПРОТИВ БРЯНСКОГО «ДИНАМО» НА «СПАРТАКЕ». МИ-
НИСТР ПОДТВЕРДИЛ, ЧТО ВМЕСТИМОСТЬ СТАДИОНА СОСТАВИТ 
30 ТЫСЯЧ, БОКОВЫЕ ТРИБУНЫ БУДУТ ПОНИЖЕ И ПОМЕНЬШЕ, А ЗА-
ПАДНАЯ ТРИБУНА УВЕЛИЧИТСЯ В РАЗМЕРАХ. БЕГОВЫЕ ДОРОЖКИ 
ОСТАНУТСЯ НА АРЕНЕ, А В БУДУЩЕМ ХОЧЕТСЯ НАДЕЯТЬСЯ НА ПО-
ЯВЛЕНИЕ ЧИСТО ФУТБОЛЬНОГО СТАДИОНА. ТАКЖЕ К 13 СЕНТЯБРЯ 
БУДЕТ УСТАНОВЛЕНО НОВОЕ ТАБЛО РАЗМЕРОМ 7 НА 5 МЕТРОВ

БУДЕТ ОРГАНИЗОВАН ВЫЕЗД 
БОЛЕЛЬЩИКОВ НА ПЕРВУЮ 
ИГРУ В ГРОЗНЫЙ, НО НЕОБ-
ХОДИМО БУДЕТ ИМЕТЬ НА 
РУКАХ СПРАВКУ ОБ ОТСУТ-
СТВИИ COVID-19

В РЕДАКЦИЮ ГАЗЕТЫ 
«ВЛАДИКАВКАЗ» 

ТРЕБУЕТСЯ КОРРЕКТОР. 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8 (8672) 50-15-10.


